
SELECCIÓN DE **PRENSA** NACIONAL



28 DE JULIO DE 2010

REFORMA
La Jornada

■ Coordinación
de Información
y Medios ■

RECUPERAN OBRAS DE ARTE SACRO



En instalaciones del Instituto Nacional de Antropología e Historia fueron presentadas algunas piezas sustraídas de recintos de Jalisco, Puebla, Tlaxcala y el Distrito Federal. La Procuraduría General de la República informó que se investiga la desaparición de unos 400 objetos en poco más de una década. El valor de las obras recuperadas oscila entre 10 mil y 35 mil dólares cada una ■ Foto Cristina Rodríguez

■ 3a

■ Difunde la Sedena que la CNDH ha atendido 4 mil 35 casos

Se dispararon quejas contra militares en este sexenio

- Detallan fuerzas armadas por Internet el avance de recomendaciones
- Informe insuficiente: ONG; intento de “lavarse la cara”: partidos

■ 5 y 7

■ Tibio llamado a la Corte

Inquieta al Legislativo el golpe a pensiones

- Aborta AN punto de acuerdo para que ministros rectificaran
- Alega que “no conoce a fondo el tema”; no se puede aplazar: PRI
- En un escrito, la SCJN intenta precisar el alcance de su fallo

VICTOR BALLINAS Y GUSTAVO CASTILLO

■ 2 y 3

■ Matan en Puebla a 3 agentes de la PF Diseminan 8 cabezas humanas en la capital duranguense

- Ultiman en Chihuahua a primo de César Duarte
- “Muchas víctimas, en igual situación” Nada debe aportar el erario al rescate de Diego: el *tricolor*
- El *blanquiazul* insta a respetar negociaciones

■ 8 y 32

ROBERTO GARDUÑO Y VÍCTOR BALLINAS

■ 6

MIÉRCOLES 28 DE JULIO DE 2010

Analiza Nava la situación en el Edomex

DE LA REDACCIÓN

Periódico La Jornada

Miércoles 28 de julio de 2010, p. 10

El dirigente nacional del PAN, César Nava, se reunió ayer con líderes panistas del estado de México para analizar las condiciones en que se encuentra el partido en la entidad con miras a las elecciones del próximo año, en que se renovará la gubernatura, el Congreso local y los ayuntamientos. Entre los asistentes estuvieron el secretario general, José González Morfin; el vocero, Maximilaino Cortázar, y el presidente del comité directivo estatal, Octavio Germán Olivares. Alfredo Rivadeneyra, secretario general adjunto para asuntos internos del PAN, puntualizó que el encuentro se enmarca en las reuniones que cotidianamente tiene la dirigencia nacional con las representaciones del partido en los estados donde se registrarán procesos electorales. Agregó que ese tipo de reuniones se realizan con el propósito de tener un diagnóstico de la situación del PAN en los estados, y destacó que será hasta el próximo año cuando se aborde el tema del candidato a la gubernatura.

AN pide respetar a la familia de Diego para que negocie

ROBERTO GARDUÑO Y VÍCTOR BALLINAS

Periódico La Jornada

Miércoles 28 de julio de 2010, p. 6

Las bancadas del PAN en el Congreso exigieron a los medios de comunicación y a las fuerzas políticas respeto a la familia de Diego Fernández de Cevallos para que continúe el proceso de negociación con los secuestradores del político. Por su parte los grupos parlamentarios de PRI y PRD recriminaron a la administración federal la debilidad en la seguridad de los ciudadanos. En respuesta, el coordinador de los senadores del PAN, Gustavo Madero, acusó al gobierno priísta de Querétaro, estado donde tuvo lugar el secuestro de Fernández de Cevallos, de estar fallando en la protección de los ciudadanos frente al crimen organizado. Alberto Pérez Cuevas, vicecoordinador del *blanquiazul* en la Cámara de Diputados, insistió en el respeto a la familia para continuar el proceso de negociación con los secuestradores; yo creo que todos los demás debiésemos de permitirselo.

El coordinador de los senadores del PT, Ricardo Monreal, manifestó que la Procuraduría General de la República (PGR) debe investigar el secuestro, aunque la familia haya pedido un espacio. Es inconcebible que a poco más de dos meses del plagio no se sepa dónde está. Es indigno, y denigrante el trato que se ha dado a Fernández de Cevallos.

No hay labor de inteligencia: Monreal

Resaltó que en el país no hay labor de inteligencia, ya que esos órganos están permeados por la delincuencia organizada. El Estado permitió que desde adentro se protegiera y se encubriera a los grupos del crimen organizado y ahora no los puede detener. Consideró necesario esperar el veredicto de la autoridad en torno a la autenticidad o no de las fotografías y el manuscrito atribuidos al litigante.

MIÉRCOLES 28 DE JULIO DE 2010

El priísta Rubén Moreira, presidente de la Comisión de Derechos Humanos en San Lázaro, replicó a la posibilidad de que el gobierno federal erogue los recursos para el pago del rescate: es muy lamentable lo que le pasó a Fernández de Cevallos, pero es una realidad nacional que hoy hay cientos de desaparecidos. Entonces, en todo caso, no quisiera hablar solamente de una persona. A mí me gustaría que Diego Fernández estuviera en su casa, con sus amigos; es una persona valiosa, independientemente de que no comulguemos con muchas de sus cosas, pero hoy en el país hay mucha gente que está en esta circunstancia. –Entre las hipótesis que se manejan en la opinión pública es que se trata de un secuestro político –se cuestionó al perredista Ramón Jiménez.

–El gobierno no está para pagar rescate de los integrantes de la oligarquía nacional, y menos para personas y familias que, en este caso, sus intereses o parte de ellos los han obtenido a través del sufrimiento de nuestro pueblo.

No se nos olvida que Fernández de Cevallos estando como coordinador del grupo parlamentario del PAN aprobó junto con los diputados del PRI el Fobaproa, y ahora nuestro pueblo está pagando, ya con los intereses, en el momento actual, un billón, o sea, un millón de millones, más 400 mil millones de pesos. Entonces, esta propuesta se me hace totalmente inviable y además inmoral.

Durango requiere acciones urgentes, afirma

El PAN pide a gobernadores hacer la tarea en seguridad

GEORGINA SALDIERNA

Periódico La Jornada

Miércoles 28 de julio de 2010, p. 10

El vocero del PAN, Maximiliano Cortázar, demandó ayer a los gobernadores dejar de lado los pretextos y asumir su responsabilidad en materia de seguridad, luego de pedir al jefe del Ejecutivo de Durango, Ismael Hernández Deras, que se esclarezca la red de complicidades a la que se dice obedecía la directora del Centro de Readaptación Social (Cereso) número 2, Margarita Rojas, permitiendo salir a los reclusos para asesinar por encargo. Señaló que recientemente el gobernador duranguense entregó a Rojas un reconocimiento como funcionaria del año, lo que muestra la falta de control y responsabilidad de autoridades locales en varias entidades del país. En conferencia de prensa, pidió a Hernández Deras evitar buscar culpables fuera de la estructura estatal, pues es en ella donde se requieren acciones urgentes para garantizar la seguridad y la tranquilidad de las familias.

Cortázar planteó al mandatario estatal que redoble esfuerzos y se comprometa a la depuración de su gobierno, cerrando espacios a la corrupción, para contar con instituciones de seguridad y procuración de justicia que respondan con profesionalismo y honradez. En relación con la eventual salida de reclusos, manifestó que hay una responsabilidad directa de lo que sucede en Durango. Se me hace increíble que el zaguán de la casa se abra y se cierre para sicarios, y quien tiene la llave sea una persona que fue premiada hace poco como la funcionaria del año, insistió.

MIÉRCOLES 28 DE JULIO DE 2010

El vocero del PAN dijo que es fácil hacer críticas a la estrategia de seguridad, pero recordó que arrancó a petición de los gobernadores, a quienes demandó atender el llamado del presidente Felipe Calderón para enriquecer dicho plan y trabajar de manera coordinada con las autoridades federales. El domingo pasado, la Procuraduría General de la República informó que las 17 personas muertas en una fiesta privada en la ciudad de Torreón, fueron *ejecutadas* por un comando de reclusos al que se salían y entraban del Cereso de Gómez Palacios.

Peña Nieto: anticipado, el autodestape

ISRAEL DÁVILA

Corresponsal

Periódico La Jornada

Miércoles 28 de julio de 2010, p. 14

Toluca, Méx. 27 de julio. El gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, consideró hoy que el autodestape de Andrés Manuel López Obrador, el domingo pasado, para contender de nueva cuenta por la Presidencia de la República, es muy anticipado.

Para el mexiquense, el anuncio no habla de otra cosa sino de que los ánimos en varios actores políticos por la lucha presidencial se han desbordado.

Entrevistado al concluir una gira de trabajo por el municipio de Toluca, donde supervisó las obras que se realizan para celebrar el bicentenario de la Independencia y el centenario de la Revolución, mencionó que el tiempo de las definiciones aún está lejano, “pues nos encontramos a dos años de que se realicen los comicios para renovar al titular del Ejecutivo federal.

Me parece que son actuaciones anticipadas. Creo que a dos años de la elección los ánimos de algunos se están desbordando. En lo personal, creo que debemos esperar los tiempos.

Peña Nieto manifestó que tomará la determinación de participar en la contienda presidencial cuando concluya su mandato, el 15 de septiembre de 2011, “respetando los tiempos que ponga mi partido.

En el caso de un servidor, será cuando vengan los tiempos para ese propósito que tendremos definición personal y la decisión que los partidos marquen en cada caso. Lo otro me parece anticipado y un arranque muy anticipado ante lo que será la contienda electoral, concluyó.

MIÉRCOLES 28 DE JULIO DE 2010

Rechaza Eviel Pérez Magaña descalificaciones a ex candidatos

DE LA CORRESPONSALÍA

Periódico La Jornada

Miércoles 28 de julio de 2010, p. 33

El ex candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la gubernatura de Oaxaca, Eviel Pérez Magaña, calificó de irresponsables y mal intencionadas las declaraciones del secretario general del Comité Ejecutivo Nacional del tricolor, Jesús Murillo Karam, quien afirmó que se cometieron errores al elegir candidatos en diversas entidades para los comicios del pasado 4 de julio.

Pérez Magaña sostuvo que no debe pasarse por alto ni deslegitimarse el esfuerzo de los militantes priístas en Oaxaca, pues en futuras elecciones ello reeditarán al PRI un número importantísimo de votos.

El ahora presidente estatal del PRI indicó que las afirmaciones de Murillo Karam desalientan al PRI en Oaxaca, Puebla y Sinaloa, pues sólo en la primera entidad, en la elección de gobernador, se obtuvieron 613 mil votos, cifra muy superior a la de otros procesos electorales.

Pérez Magaña señaló que los comicios en Oaxaca y en otras entidades fueron difíciles, por lo cual se requiere un análisis minucioso y serio.

El PRI, dijo, sigue siendo la primera fuerza electoral en el estado, lo cual demuestra que el priísmo oaxaqueño sabe cumplir sus compromisos, pues el número de votantes rebasó todas las expectativas.

El ex candidato a la gubernatura dejó en claro que las alianzas de los adversarios del PRI dieron resultados, lo que hace suponer que si se hubieran creado en otros estados el priísmo nacional estaría lamentando otras derrotas.

Pérez Magaña cuestionó la intromisión del gobierno federal mediante una guerra mediática contra Oaxaca y su gobierno; por ello, dijo, sería muy bueno que el PRI de Oaxaca fuera tomado en cuenta para hacer una evaluación objetiva y crítica de lo sucedido en la elección, y ojalá esa evaluación se haga frente a los medios de comunicación.

Destacó que la dirigencia nacional del PRI estuvo al tanto del proceso interno para postularlo a la gubernatura, y nunca cuestionó su candidatura. Por ello, continuó, se va a seguir el ejemplo de otros estados, donde sus adversarios tuvieron seis años para demostrar su ineficiencia e incapacidad para cumplirle a la gente.

MIÉRCOLES 28 DE JULIO DE 2010

El 15 de julio uno de sus sobrinos fue asesinado por un comando al resistirse a *levantón*

Ejecutan pistoleros a primo del gobernador electo de Chihuahua

Dos sicarios a bordo de un auto lo acribillaron al llegar a su despacho, en Hidalgo del Parral

La dirigencia estatal del PRI lamenta el ataque y confía en que se detendrá a los responsables

MIROSLAVA BREACH VELDUCEA RUBÉN VILLALPANDO
Corresponsales
Periódico La Jornada
Miércoles 28 de julio de 2010, p. 32

El abogado Alberto Porrás Duarte, primo del gobernador electo de Chihuahua, César Duarte Jáquez, postulado por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), fue asesinado ayer por la mañana en la ciudad de Hidalgo del Parral. Un comando le disparó desde un vehículo compacto cuando entraba a su oficina. El asesinato de Porrás Duarte es el segundo cometido contra la familia del mandatario electo. El 15 de julio hombres armados mataron a Mario Humberto Medina Velo, de 42 años, sobrino de Duarte Jáquez, cuando se opuso a que un comando lo secuestrara en un negocio propiedad de la familia, ubicado en la avenida Heroico Colegio Militar y calle Sicomoro, en la capital del estado.

En sus primeras indagatorias, peritos y elementos de la policía ministerial de la Procuraduría general de Justicia del Estado (PGJE) determinaron que dos personas que circulaban a bordo de un vehículo Volkswagen modelo Bora, color rojo, dispararon a la víctima en varias ocasiones, al parecer con un arma de fuego calibre nueve milímetros.

El atentado se perpetró en la intersección de la avenida Constitución y la calle Agustín Melgar, sitio donde el abogado tenía su despacho. Fue baleado cuando bajaba de una camioneta Cadillac modelo Escalade, color guinda.

El agredido fue trasladado a la clínica de especialidades Hinojosa, pero murió al llegar. Las autoridades iniciaron la indagatoria y la integración del expediente.

En un comunicado, el Comité Directivo Estatal del PRI confirmó el parentesco de la víctima con el gobernador electo y dijo que lamenta profundamente el crimen. Asimismo confió en que las autoridades esclarecerán el caso y castigarán a los asesinos.

El gobernador José Reyes Baeza Terrazas dijo que esperará más información sobre las investigaciones para fijar su postura.

Trascendió que Porrás Duarte habría presentado examen para ocupar el cargo de subprocurador de justicia en la zona sur de la entidad.

MIÉRCOLES 28 DE JULIO DE 2010

El IFE buscaba con esa medida agilizar la sustitución de los plásticos para la votación de 2012

Rechaza el PRD cancelación escalonada para las credenciales de elector 03

Argumenta el partido que con su propuesta el instituto se extralimita en sus atribuciones legales

ALONSO URRUTIA
Periódico La Jornada
Miércoles 28 de julio de 2010, p. 15

La pretensión del Instituto Federal Electoral (IFE) de agilizar la sustitución de las credenciales 03 mediante la cancelación de su uso como identificación oficial a partir de enero podría venirse abajo tras el recurso interpuesto por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el que cuestiona la inconstitucionalidad de la medida administrativa. En su queja ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el sol azteca considera que el IFE no puede reducir la vigencia de las credenciales que por ley no serán utilizables para votar en las elecciones federales de 2012. El acuerdo del Consejo General del IFE es contradictorio con la Constitución y la ley electoral, al tiempo que sobrepasa sus facultades como autoridad electoral, según el PRD. A fin de acelerar el cambio de 9.6 millones de credenciales 03 –que en el reverso tienen como recuadro para marcar el voto hasta 2003–, que la reforma electoral dispuso que ya no se podrían utilizar en los comicios presidenciales, con el acuerdo se promovería que ya no sean admitidas como medio de identificación oficial, por no ser vigentes, pero sí podrían ser usadas en elecciones locales de 2011.

La impugnación del PRD generó molestia en el IFE, ya que previamente se había logrado el consenso con todos los partidos, incluido el PRD, como una fórmula para enfrentar desde ahora lo que se prevé sería un serio problema para el organismo en 2012, cuando esas credenciales no sean útiles para votar. De acuerdo con el ritmo de sustitución actual, se tienen proyecciones de que se podría reducir de 9.6 millones de credenciales 03 que hay actualmente a poco más de 4 millones en ese año. A juicio del PRD, el IFE viola el principio de legalidad y certeza al determinar una serie de reglas contradictorias entre sí, porque fija diferentes plazos de vigencia: enero de 2011 como medio de identificación y otro plazo como credencial de elector, que igualmente son diferenciados entre los que tienen comicios locales el próximo año y el resto. La decisión sólo genera confusión entre los ciudadanos, a partir de una decisión del IFE por encima de la legislación vigente, que estipula que esas credenciales dejarán de ser válidas en 2012. EL PRD sostiene en su recurso que el IFE actúa de manera incongruente al promover la invalidez de la credencial 03, pues infringe normas vigentes con una decisión administrativa, en perjuicio del ciudadano. En su consideración, el IFE debe asumir lo que establece la legislación y que señala solamente que en 2012 no serán válidas para votar y, por tanto, que el ciudadano debe cambiar su credencial antes de ese plazo.

Otro efecto negativo de la pretensión del IFE es que generará confusión entre los electores de las entidades donde habrá comicios locales, por las condicionantes diferentes en cada caso, lo cual puede incidir en los niveles de votación. El año entrante estarán en juego, además del estado de México, con un carácter estratégico rumbo a la votación presidencial, la renovación de gubernaturas de tres entidades con administración perredista: Guerrero, Michoacán y Baja California Sur.

MIÉRCOLES 28 DE JULIO DE 2010

Exigen investigar a reos por ilícitos en comicios

DE LA REDACCIÓN

Periódico La Jornada

Miércoles 28 de julio de 2010, p. 10

El presidente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Ortega Martínez, llamó al procurador general de la República, Arturo Chávez Chávez, y al fiscal para la Atención de Delitos Electorales, José Luis Vargas, a investigar si reos del Centro de Readaptación Social (Cereso) número 2 de Gómez Palacio, Durango, están involucrados en delitos electorales cometidos en los comicios del pasado 4 de julio en aquella entidad. Para Ortega Martínez, hay similitudes entre la manera de actuar de quienes robaron las urnas en la entidad y la forma de actuar de los internos que, asegura la Procuraduría General de la República, tenían permiso de la directora del penal para salir a cometer ilícitos, entre ellos la ejecución de 18 personas en Torreón, Coahuila. En ambos casos, señaló en comunicado de prensa, estas personas operaron encapuchados y utilizaron armas largas.

La elección del abanderado perredista debe ser vía consulta, expresa el tabasqueño

Confía AMLO en que los partidos que integran el Dia apoyarán su candidatura

Descarta fracturas en la izquierda y que se suscite un enfrentamiento con Marcelo Ebrard

DE LA REDACCIÓN

Periódico La Jornada

Miércoles 28 de julio de 2010, p. 14

Andrés Manuel López Obrador se mostró seguro de que, en su momento, su candidatura a la Presidencia de la República será apoyada por los tres partidos que integran el Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia). Muchos ciudadanos conscientes me apoyan, incluidas las bases del PRD, sostuvo en una entrevista telefónica en el programa de radio Telereportaje, de Tabasco. Confió en que se logrará unidad entre ese partido, el PT y Convergencia para que haya candidatura única. Resaltó que desde hace tiempo trabaja, junto con otros militantes de las tres fuerzas políticas y ciudadanos sin partido, para hacer del movimiento nacional que encabeza una organización amplia, plural e incluyente, y con él vamos a participar en 2012. Así, subrayó, ya veremos qué partido va a apoyar el movimiento y cuál va a adherirse. Tengo confianza en que se podrá hacer con los tres.

López Obrador resaltó: es sabido que tengo diferencias con los dirigentes del PRD (encabezados por Jesús Ortega Martínez). Por ejemplo, en este asunto de las alianzas (entre la izquierda con el PAN y el PRI), en las que no he estado de acuerdo, y en otras posturas, pero también quiero decir que continúo siendo militante del partido. Fui fundador, presidente y el domingo (pasado) la mayoría de quienes asistieron (a la asamblea que encabezó en el Zócalo capitalino) fueron militantes y ellos me están apoyando.

MIÉRCOLES 28 DE JULIO DE 2010

Puede ser que no les guste a los dirigentes, pero cualquier decisión que ahí se tome tiene que ser por los procedimientos legales establecidos en el PRD y tiene que haber una consulta a los militantes. Por eso estoy tranquilo. Sé que los militantes perredistas nos están apoyando. De esta manera, abundó, no renunciaré al partido, como algunos de buena fe, otros no, quisieran. Para la transformación que requiere el país ya está el Movimiento Nacional en Defensa del Petróleo, la Economía Popular y la Soberanía Nacional. Lo que falta es ver que se tengan los registros de los partidos, y estoy seguro de que no van a negarse porque estamos bien posicionados y lo vamos a seguir estando. López Obrador expresó que aunque sus adversarios continúen atacándolo, algunas embestidas tienen que ver con que haya división en los partidos de izquierda, fracturas, el que me enfrente a Marcelo Ebrard (otro de los aspirantes a la candidatura presidencial de las izquierdas), pero no les va a funcionar.

AMLO, libre de reunirse con seguidores: Graco

FABIOLA MARTÍNEZ

Periódico La Jornada

Miércoles 28 de julio de 2010, p. 18

El senador Graco Ramírez (PRD) señaló que su partido respetará el método de selección de su candidato presidencial, con base en las encuestas. Al preguntarle a quién apoyará, el legislador, integrante de Alternativa Democrática Nacional (corriente perredista encabezada por Héctor Bautista) mencionó al jefe de Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, quien ha hecho un buen trabajo de gobierno. En contraparte dijo que Andrés Manuel López Obrador es un precandidato más, y en ese sentido es libre de reunirse con sus simpatizantes. Ramírez, presidente de la comisión senatorial para la reforma del Estado, se reunió ayer con el subsecretario de Gobierno de la Secretaría de Gobernación, Roberto Gil, para conversar acerca de la reforma política, que posiblemente será dictaminada en septiembre próximo porque, dijo, es prioridad para los legisladores.

MIÉRCOLES 28 DE JULIO DE 2010

En el centro de la confrontación, la permanencia de Jesús Ortega

Nueva disputa en el PRD; corrientes buscan mostrar cuál es la más fuerte

ALMA E. MUÑOZ

Periódico La Jornada

Miércoles 28 de julio de 2010, p. 14

Las principales corrientes perredistas entraron ayer en una nueva disputa para mostrar cuál tiene mayor fuerza en el partido, con base en los resultados de la elección del pasado 4 de julio. Izquierda Democrática Nacional (IDN), Nueva Izquierda (NI) y Alternativa Democrática Nacional (ADN) tratan de definir, a partir de su presencia interna, la dirección del partido rumbo a las próximas elecciones. En el centro de la confrontación está la permanencia del presidente nacional de la formación política, Jesús Ortega Martínez.

La discusión se inició con una conferencia de prensa de IDN, encabezada por Dolores Padierna, en la cual Enrique Romero Aquino, secretario de seguridad, justicia y derechos humanos del partido, manifestó que su corriente ganó el grueso de los cargos de mayoría que obtuvo el PRD en los pasados 15 comicios. “Aproximadamente se ganaron 60 municipios y más de 10 diputaciones de mayoría, lo cual, para nosotros, deja claro que el reposicionamiento de IDN nos acerca hoy a ser la primera fuerza política en cargos de mayoría y nos da diversas responsabilidades. “La primera, fortalecer la posibilidad de un gran acuerdo para construir una nueva dirigencia nacional, específicamente una nueva presidencia que consensúe internamente, pero también a los aspirantes rumbo a la Presidencia de la República en 2012. Y con la responsabilidad de tener la coordinación de la mayoría de los presidentes municipales electos y la mayoría de diputados locales, en la IDN vamos a poner énfasis en el acuerdo, pero obviamente estamos dispuestos a revisar la ruta crítica que, por supuesto, incluye las elecciones (para renovar la dirigencia nacional del partido), y acelerar y eficientar el proceso de afiliación en el que nos encontramos inmersos.

—¿Quieren la presidencia del PRD?

—Sin duda queremos que el PRD se vuelva el eje partidario, el eje organizativo para ganar la Presidencia de la República.

Sin embargo, Miguel Barbosa, coordinador nacional de NI, y Ángel Cedillo, de ADN, refutaron las cifras de IDN. El primero señaló que esa declaración de primera fuerza tiene propósitos para instalar una percepción equivocada. Ellos, aseguró, son tercera fuerza, porque Nueva Izquierda representa en los órganos de dirección del partido 43 por ciento, mientras ADN tiene alrededor de 20 e IDN 15.

Que sean responsables

“Les pedimos —indicó— responsabilidad en sus declaraciones para no contaminar el ambiente en que se mueve el PRD, porque cuando ella (Padierna) dice que tiene mayoría para inclusive tener la presidencia en sus manos en el siguiente consejo, le diría que tenemos dos tercios listos de los consejeros nacionales para pedir su salida de la comisión política nacional y que junte su tercio para defenderse.”

MIÉRCOLES 28 DE JULIO DE 2010

A su vez, Ángel Cedillo pidió a IDN demostrar su mayoría. Manifestó, con base en una tabla que está perfeccionando como secretario de organización del partido, que sólo en Oaxaca y Chiapas, donde más ayuntamientos obtuvieron, la corriente política de Padierna tiene 12 presidencias municipales, contra alrededor de 14 de Nueva Izquierda y aproximadamente 46 de ADN y aliados estatales. Lo que quiere es sentirse la primera fuerza para entrar a una presión de negociación y eso no lo vamos a permitir. Podemos llegar a acuerdos políticos, civilizados, para dar al PRD estabilidad partidaria, pero no con la presión a partir de coyunturas electorales, enfatizó.

Se busca dar refugio a cacicazgos: PRD

Exigen a Cué no incluir ex priístas en el gabinete

AGUSTÍN GALO SAMARIO

Corresponsal

Periódico La Jornada

Miércoles 28 de julio de 2010, p. 33

Oaxaca, Oax., 27 de julio. Amador Jara Cruz, presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), exigió al gobernador electo Gabino Cué Monteagudo no incluir en su gabinete a ex priístas que hayan colaborado con los ex gobernadores Diódoro Carrasco Altamirano y José Murat Casab. El dirigente perredista presentó a los diputados locales del sol azteca y a Carol Antonio Altamirano, coordinador de la bancada en la legislatura que iniciará funciones el 15 de noviembre. Jara Cruz dijo que la dirigencia del PRD esperará la convocatoria que nos pueda hacer Cué Monteagudo, para proponer personas que pudieran integrarse a la administración estatal a partir del primero de diciembre.

Llaman a cerrar puertas a gente de Murat y Diódoro Carrasco

Afirmó que está de acuerdo con Cué en confrontar perfiles con experiencia. Espero que tengan la capacidad de conducir la transición, pero sería lamentable que hubiera viejos priístas, muratistas, gente de Diódoro, etcétera. Estaremos atentos. Antonio Altamirano dijo que, en coordinación con diputados de los otros partidos que formaron la coalición Unidos por la Paz y el Progreso (Acción Nacional, Convergencia y del Trabajo), se convocará a los oaxaqueños a impedir y frenar las tentaciones autoritarias que pueda impulsar el derrotado sistema caciquil.

En referencia al gobierno saliente que encabeza Ulises Ruiz, advirtió que existe la intención de convertir a los tres poderes del Estado en reductos de resistencia al cambio democrático.

Antonio Altamirano encabezará una fracción parlamentaria de 10 legisladores, entre quienes figuran Pablo Renato López Gómez, hijo del fundador de la Coalición Obrero Campesino Estudiantil del Istmo Mariano Santana López, y el ex rector de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca Francisco Martínez Neri.

MIÉRCOLES 28 DE JULIO DE 2010

Puñalada a la jubilación

Suavizan en la Permanente molestia por baja de pensiones

Se cambió punto de acuerdo que pedía a la Corte anular la tesis contra trabajadores

AN preguntaba: ¿cómo le solicitaremos algo de lo que no estamos bien enterados?

VÍCTOR BALLINAS

Periódico La Jornada

Miércoles 28 de julio de 2010, p. 2

La primera comisión de la Permanente modificó ayer un punto de acuerdo propuesto por el PRI por el cual se exhortaría a la Suprema Corte de Justicia de la Nación a dejar sin efecto la tesis de jurisprudencia 2A/J/85/2010 que reduce las pensiones a 10 salarios mínimos y perjudicaría a un millón 200 mil trabajadores, y lo suavizó para expresar únicamente la preocupación que ha recogido de los trabajadores que se verán afectados por esa jurisprudencia. El punto de acuerdo original, presentado por los senadores priístas Fernando Castro Trenti, Carlos Aceves del Olmo y Ricardo Fidel Pacheco, contenía un exhorto a la Corte, con pleno respeto a la división de poderes y conforme a sus atribuciones, a dejar sin efectos la tesis de jurisprudencia referida, que de otra forma perjudicaría a un millón 217 mil trabajadores afiliados al IMSS. En ese punto de acuerdo los senadores priístas señalan que esa jurisprudencia contraviene no sólo lo dispuesto por los preceptos antes citados, sino también lo establecido en el artículo 14 de la Constitución, pues está aplicando retroactivamente una norma en perjuicio de más de un millón de trabajadores.

Se subraya que en la tesis aprobada el 9 de junio por la segunda sala de la Corte se señala que el salario promedio de las últimas 250 semanas de cotización, que es la base para cuantificar las pensiones por invalidez, vejez y cesantía en edad avanzada, tienen como límite superior el equivalente a 10 veces el salario mínimo general vigente en el Distrito Federal, la ley vigente tiene un tope para el cálculo equivalente a 25 veces el salario mínimo general vigente. Ayer, al discutir el dictamen, los diputados y senadores panistas se manifestaron contra ese punto de acuerdo. El presidente de la Comisión de Justicia, el panista Alejandro González Alcocer, dijo: Lo que no me parece es que se pide a la Corte reconsiderar y que modifique la tesis de jurisprudencia; eso no es procedente. Cómo le vamos a pedir que rectifique; ya está el engrose, ya está la resolución y ahí podemos enterarnos de la razón que tuvo la Corte para aprobar esa tesis. Los panistas insistieron: No nos gusta el punto de acuerdo. No nos gustaba porque le pedíamos a la Corte que reconsiderara su resolución, pero, ¿cómo le vamos a pedir algo de lo que no estamos bien enterados los senadores? No es un asunto cualquiera, es una contradicción de tesis que data de 1993. Nos dice el IMSS que se tienen que pagar 25 salarios, que no afecta a todos esta resolución; no creo que sea en general y para todas las pensiones. Se me haría irresponsable opinar sin saber. Démonos un espacio hasta el lunes para contar con la información, sostuvo González Alcocer.

Castro Trenti le respondió: Si la redacción no lo deja satisfecho, nos esperaríamos hasta el lunes próximo, sólo quisiéramos que el senador revise qué se le pide a la Corte, que valore el impacto que tendría en los trabajadores y que se reconsidere. El propio sector productivo ha salido en defensa de los trabajadores. Pedimos que reconsidere, no nos parece apropiado dejar pasar una semana más.

MIÉRCOLES 28 DE JULIO DE 2010

El vicecoordinador de los senadores del PRD, Silvano Aureoles, dijo: No buscamos inmiscuirnos en los temas de la Corte, sólo le manifestamos que estamos preocupados. Quizá debemos invitar a los ministros ponentes a una reflexión o incluso que nos reciban en la Corte para tratar este asunto que es de la mayor trascendencia, pues los trabajadores están golpeados de por sí por los bajos salarios. El priista Castro Trenti insistió: El tema nos exige una reacción inmediata. La Corte, al no haberlo publicado en su gaceta oficial, puede hacer correcciones que eviten lesionar a los trabajadores. Los panistas insistieron en que no se aprobara ese exhorto y pidieron que se diera más tiempo para analizar el tema. Y Ricardo Fidel Pacheco propuso la nueva redacción, que fue aprobada, y en la que sólo manifiestan a la Corte su preocupación que han recogido de los trabajadores por la tesis de jurisprudencia que define la referencia de salarios mínimos para calcular las pensiones. Estamos enviando una señal de preocupación. No le estamos indicando otra cosa a la Corte. Se aprobó esa nueva redacción y se constituyó un grupo de trabajo para continuar analizando el tema.

Astillero

Periodismo rehén

Mortal, el reporteo

República del miedo

Dieguismo difuso

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

En el marco de la acelerada reducción de derechos y garantías a que han llevado la militarización del país y la instauración activa del poder del narcotráfico, el periodismo ha sido, de manera natural, una de las primeras víctimas. En la virtual abdicación institucional que vive el país, la gran mayoría de los periodistas, sobre todo los de a pie, y en especial los de entidades distintas del Distrito Federal, han sido sometidos, por la fuerza de las amenazas sabidamente cumplidas con crueldad ejemplar, a un ejercicio profesional diluido, superficial y necesariamente apegado a las limitadas versiones oficiales o, cuando mucho, a los genéricos indicios inocultables de los hechos que presencian o conocen y que estén relacionados con la criminalidad que se reconoce abiertamente como tal y con el entramado político y económico que da sustento y protección a las acciones de los narcotraficantes. Sabido es que muchos diarios y revistas han decidido no firmar los trabajos especiales sobre narcotráfico y que otros mantienen una reserva extrema en el tratamiento de esos temas.

La función periodística, que es de interés público, no ha sido protegida –como no lo ha sido el resto de la población y los oficios o profesiones– por los gobiernos federal y estatales, infiltrados y dominados como están muchos de estos aparatos por el poder del narcotráfico. El calderonismo ha demostrado su absoluto desdén por el daño al periodismo al mantener en la procuraduría federal de justicia a personajes grises y sin fuerza como fiscales especiales para atender las denuncias que algunos ingenuos se atrevieran a presentar en esas peligrosas coladeras informativas que por lo demás no sirven de nada. En la Comisión Nacional de Derechos Humanos se vive una situación parecida, aun cuando en términos generales hay más atención y seguimiento a los casos presentados, aunque finalmente los resultados sean también menores o nulos.

MIÉRCOLES 28 DE JULIO DE 2010

Precisamente ayer la CNDH ha expresado su absoluta indignación por el secuestro (levantones, les llaman a esas retenciones forzosas sin ánimo de pedir rescate) de cuatro reporteros que laboran para empresas periodísticas con sede en Gómez Palacio, Durango. El incendio político y social que vive esta entidad se inscribe, como en otros casos, en la ruta de las desavenencias electorales y partidistas, esta vez como producto del forcejeo entre el denso poder local, ejercido por el complaciente Ismael Hernández Deras, quien impuso a un propio como sucesor en el negocio regional, y el intento calderonista, a través de alianzas encabezadas por PAN y PRD, de instalar a un flamante ex priísta como alternativa gerencial. En la guerra de poderes que hoy se vive en Durango, la procuraduría federal ha develado que reos de una cárcel duranguense salían por las noches en vehículos y con armas oficiales a cumplir encargos como la masacre reciente en Torreón, Coahuila. Obviamente, las revelaciones del gobierno federal panista son usadas de inmediato por los dirigentes del partido blanco y azul para exigir la destitución del mandatario priísta que impuso localmente sucesor y pelea para impedir que una resolución del tribunal federal tumbé a su guardaespaldas político designado.

En esos explosivos batidillos político-delincuenciales (Durango, pero en realidad en todo el país), los periodistas han sido llevados a niveles cada vez más peligrosos de exposición y riesgo. Cubrir información pública, dar contexto a las notas, preguntar de más, incomodar o molestar a un declarante, publicar más allá de los límites sabidos, puede significar, en todo el país, la recepción de llamadas telefónicas amenazantes, la expresión directa de esos amagos, golpes, maltratos e insultos y, en casos extremos, el secuestro y el asesinato. Pero también comienza a usarse a los periodistas como rehenes o como obligadas cajas de resonancia. Así como en Ciudad Juárez apareció el nuevo grado de la guerra con el narcotráfico con el coche-bomba que se suma a otros actos de terrorismo, en Durango los reporteros podrían haber subido a otro escalón del horror. La agencia Efe, por ejemplo, difundió que “versiones periodísticas señalaron que los captores exigieron para liberar a los informadores que medios locales reprodujeran unos videos donde unos supuestos agentes federales confiesan que trabajaban para el *cártel* de las drogas de *Los Zetas*”. Periodismo rehén, pero no sólo en Durango (ayer mismo se informó que en Cuernavaca fue arrojada una bomba de humo contra la casa del director de un diario local). En todo el país, sobre todo entre quienes reportean directamente, se pasea el fantasma de la amenaza, la impunidad y la autocensura. La República del Miedo no tiene periodismo suficiente (las excepciones están a la vista) para informarse, discutir y analizar. Todos somos rehenes.

Astillas

Apuntes sobre la reapertura mediática del caso Diego: 1) La fotografía publicada ayer en primera plana de la mayoría de los diarios editados en la capital del país sólo da prueba de vida al 23 de mayo, fecha de la revista que muestra en la imagen. Que los familiares del secuestrado confirmen por sí mismos que el queretano está vivo es otra historia, pero la foto, en sí, en estricto sentido periodístico, no da testimonio de ello a esta fecha. Y, 2) No hay ninguna demostración de que fotografías, carta y comunicado hayan sido difundidos realmente por los secuestradores. El reportero Alfredo Méndez mencionó ayer en *La Jornada* que en la PGR le dijeron que Antonio Lozano Gracia había entregado a Arturo Chávez Chávez el original de la carta entre el 15 y el 19 de junio. La PGR se constituye así en una posibilidad de filtración, con intenciones políticas distintas a las de los plagiarios... Fichan a más de medio millón de niños en Sonora: el gobernador Guillermo Padrés anunció que organiza una base amplia de huellas para cualquier investigación o delito; nos van a proporcionar su peso y estatura, así vamos a poder monitorear a lo largo de su vida el problema sobre obesidad infantil para tener claro su crecimiento ...¡Hasta mañana!

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx

MIÉRCOLES 28 DE JULIO DE 2010

La oportunidad perdida de Obama

ALEJANDRO NADAL

La administración Obama proclama a los cuatro vientos que la economía estadounidense se recupera y que pronto regresarán los tiempos felices. La inversión aumentará, el desempleo se reducirá y las cuentas públicas nuevamente encontrarán su punto de equilibrio. Desgraciadamente, los datos no permiten confirmar estas predicciones felices. Y mientras tanto, el tiempo corre.

No está claro por qué los asesores de Barack Obama escogieron creer en las predicciones más optimistas de sus modelos macroeconómicos. En los escenarios más favorables de esos modelos la inversión y el empleo aumentarían, y el crecimiento generaría una recaudación mayor, con lo que el déficit sería eliminado en unos cuantos años. Lo cierto es que la economía estadounidense no va por ese camino. El sector privado sigue en su trayectoria de desendeudamiento. Las familias no están interesadas en pedir crédito para ir de compras. Por su parte, las empresas enfrentan un escenario de escasa demanda y una sobrecapacidad instalada, por lo que sus niveles de inversión son bajísimos. Así, el estímulo fiscal es lo único que ha permitido compensar parcialmente este colapso de la demanda agregada.

Ese paquete fiscal que Obama logró aprobar al inicio de su administración alcanzó los 700 mil millones de dólares (mdd), monto que se antoja colosal, pero que en realidad resultó insuficiente para sacar definitivamente a la economía estadounidense de la crisis. Aún así, el estímulo fiscal permitió evitar una caída más fuerte del PIB y sirvió para recuperar un crecimiento débil. El problema es que el desempleo ha permanecido alto (en la vecindad del 10 por ciento de la población económicamente activa). Los pronósticos de crecimiento más favorables para 2011 no rebasan 2.4 por ciento, lo que es insuficiente para revertir la tendencia negativa en materia de empleo.

Hoy, en lugar de proponer un nuevo paquete de estímulo fiscal, el equipo de Obama optó por otro camino y afirma que el primer estímulo fiscal ha dado buenos resultados. Recientemente Tim Geithner, el secretario del Tesoro, ha señalado que la economía ya ha mejorado lo suficiente como para dejar que el sector privado se encargue de consolidar la recuperación. El mismo Barack Obama se manifestó en este sentido hace un par de semanas y casi le faltó poco para anunciar que ya se debe regresar a los dogmas neoliberales de austeridad y presupuesto equilibrado. Este error tendrá consecuencias políticas desastrosas.

En vez de mantener una intervención decidida en la economía estadounidense, la Casa Blanca está cambiando de rumbo y perdiendo la única oportunidad que tiene para realizar los cambios que Obama prometió en su campaña. En especial, debiera estar buscando activamente un nuevo paquete fiscal para consolidar el crecimiento y promover el cambio estructural que se necesita para resolver el grave problema del desempleo. Su mensaje debiera hablar con la verdad, señalando con claridad que aunque el primer estímulo sí funcionó, ha resultado insuficiente.

Los republicanos en el Congreso manejan una versión distinta. En su narrativa el estímulo fiscal habría fracasado, por lo no es necesario recurrir a otro paquete fiscal. De este modo los republicanos culpan directamente a Obama por la falta de buenos resultados en la lucha contra la recesión. En noviembre, cuando lleguen las elecciones y todo mundo pueda ver con claridad que las historietas sobre la recuperación carecían de fundamento, los demócratas pagarán el costo político de tener una economía con un nivel de desempleo de 10 por ciento.

MIÉRCOLES 28 DE JULIO DE 2010

Se dice que Obama teme perder su credibilidad si reconoce que se equivocó al pedir un estímulo fiscal que resultó insuficiente. Pero otra explicación es que, como muchos políticos, este hombre no acaba de entender los aspectos básicos de la política económica y le ha dejado todo a su equipo. A la cabeza está Geithner, un agente del mundo financiero que tiene clavado en su pequeño cerebro el dogma de que el déficit fiscal es dañino a la economía a mediano y largo plazos. La teoría macroeconómica dominante ve en el déficit fiscal un problema porque supuestamente conduce a un aumento en la tasa de interés y a una caída en la inversión privada. Hay que decir que esa misma teoría es la que nunca previó la crisis actual. Además, hoy el problema no es ni la inflación, ni los aumentos en la tasa de interés, que está en cero. Por supuesto, el déficit no es la solución a los problemas estructurales de la economía estadounidense, pero por el momento es evidente que la frágil recuperación es resultado directo del déficit fiscal. Sin un estímulo fiscal adicional, la recuperación económica en Estados Unidos abortará y habrá una recaída.

Faltan 86 días para las elecciones legislativas en Estados Unidos. El electorado le pasará la factura a Obama por la recaída y los republicanos recuperarán el control del Congreso. El costo de esta ominosa eventualidad lo pagaremos todos.

<http://nadal.com.mx>

EJECUTAN A FEDERALES



PUEBLA. Tres policías federales fueron asesinados ayer en la autopista Puebla-Orizaba a la altura del Municipio Esperanza. Testigos aseguraron que los agentes fueron interceptados por sicarios que bajaron de una camioneta y abrieron fuego. La Procuraduría estatal dejó en manos de la PGR la investigación.

Desafía narco en Durango

► Dejan ocho cabezas en salidas carreteras de la capital y plagian a cuatro periodistas

REFORMA / Staff

DURANGO.- Con la aparición ayer de ocho cabezas humanas en las salidas carreteras de esta capital y el secuestro de cuatro periodistas la tarde del lunes en Gómez Palacio, se recrudeció la violencia que azota a este Estado, en especial en la Comarca Lagunera, que abarca también a Torreón, Coahuila.

La Procuraduría local informó del hallazgo de cabezas en la salida de las carreteras Durango-México, Durango-Parral, Durango-Mazatlán y Durango-Gómez Palacio.

Al cierre de esta edición, las autoridades no habían hallado los cuerpos ni identificado a las víctimas, todos hombres con edades entre los 25 y 30 años.

Ante esos hechos, el Gobernador Ismael Hernández solicitó más apoyo a la Federación para hacer frente al crimen e indicó que, por la naturaleza de los suce-

Advierte Camacho a AMLO

Érika Hernández

Con un Zócalo lleno no se gana una candidatura ni la Presidencia, advirtió ayer Manuel Camacho Solís, coordinador del Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA), integrado por el PRD, el PT y Convergencia.

En alusión al mitin de Andrés Manuel López Obrador del pasado domingo, Camacho reconoció que quien aspire a la candidatura necesita de los partidos de izquierda y de las alianzas con líderes regionales.

En entrevista, afirmó que, aunque el tabasqueño haya trabajado cuatro años en una estructura, el candidato de las izquierdas no sólo será quien genere unidad y tenga las características para llevar a la Oposición al triunfo.

“Lo que necesitamos en México no es nada más querer ser General. Que cada uno desempeñe el papel que le toque. Si le toca (a López Obrador) ir al frente, adelante, pero eso no lo va a decidir él ni nosotros; lo va a decidir la circunstancia política”, aseguró.

NACIONAL 7

Levantón en DF: ejecutan a 4

Ocho hombres fueron levantados la noche del lunes en la zona centro del Distrito Federal, y cuatro de ellos aparecieron ejecutados horas más tarde.

De acuerdo con la Procuraduría de Justicia capitalina, hombres vestidos con chamarras negras y siglas de la AFI interceptaron a las víctimas afuera de una casa identificada por las autoridades y los vecinos como punto de venta de droga en la Colonia Guerrero.

Pasada la medianoche, cuatro cuerpos fueron encontrados en la Colonia 20 de Noviembre, todos torturados y con el tiro de gracia. Al cierre de esta edición, se desconocía el destino de los otros cuatro plagiados.

es, es la PGR la que está a cargo de las investigaciones.

A su vez, el Secretario General de Gobierno de Durango, Oliverio Reza, reveló el plagio de cuatro periodistas de la región.

“Por ahí a las 12:00 del día (lunes), se tuvo conocimiento de que reporteros (un camarógrafo de Grupo Milenio, otro de Televisa Laguna y un reportero de Televisa México) desaparecieron”, informó en entrevista con Sergio Sarmiento.

“Posteriormente, ya para las 11:00 de la noche, también por ahí hubo otro levantón de un periodista de nombre Oscar Solís, del periódico El Vespertino de Gómez Palacio”.

Horas después, la CNDH manifestó en un comunicado su indignación por la desaparición de los periodistas y exigió aplicar todas las medidas necesarias para su localización.

El hecho se produce dos días después de que la PGR revelara que la directora del Cereso Número 2 de Gómez Palacio, Margarita Rojas, permitía salir a presos para que perpetraran ejecuciones por encargo en Torreón.

Asesinan a familiar de César Duarte
NACIONAL 6

Proponen aumentar cuotas obrero-patronales

Pagarían usuarios la crisis del IMSS

► Califican expertos de inviable el plan; alertan que empresas no lo resistirán

Arturo Rivero

El costo de un potencial cambio en el cálculo para el pago de las pensiones, así como la posibilidad de elevar las cuotas obrero-patronales, terminarían por pagarlo el asegurado y las empresas, coincidieron expertos en seguridad social y representantes de la iniciativa privada.

Carlos de la Fuente, socio especialista en seguridad social de Ernst & Young, dijo que la posible modificación en el cálculo de las pensiones a partir de la jurisprudencia emitida por la Suprema Corte y la intención de aumentar

Precisa Corte jurisprudencia

La Suprema Corte de Justicia aclaró ayer que su jurisprudencia reciente sobre el límite de 10 salarios mínimos como base para el cálculo de pensiones sólo aplicará a quienes se jubilen bajo el régimen previsto en la Ley del Seguro Social vigente hasta 1997.

La Corte emitió un comunicado ante una ola de críticas e interpretaciones por el criterio que la Segunda Sala del

máximo tribunal adoptó el pasado 9 de junio al resolver una contradicción entre dos tribunales colegiados de circuito.

Sin embargo, según expertos, la mayor parte de los pensionados en curso y de los que lo harán en 10 o 15 años lo harán según la ley de 1973, por lo que la jurisprudencia de la Corte puede afectar a miles.

Victor Fuentes

las cuotas planteada por el IMSS son dos salidas que pretenden obtener recursos para afrontar la crisis financiera del Instituto, pero no son convenientes.

En el caso de las pensiones, no se puede trastocar un dere-

cho adquirido por la clase trabajadora, advirtió, además de que las empresas ya no tienen la capacidad para soportar un peso más en sus finanzas.

Herbert Bettinger, socio del área legal del mismo despacho,

apuntó que las modificaciones en el cálculo de las pensiones representarían una erogación mayor para muchas empresas.

“Hay quienes manejan planes de pensiones privados, que se verían obligados a inyectar más recursos a estos esquemas para compensar el golpe que recibirán sus empleados”, señaló.

El 9 de junio pasado, la Segunda Sala de la Corte emitió la tesis de jurisprudencia por contradicción 143/2010, que establece que el tope para calcular la pensión de los trabajadores, principalmente de los que se jubilan bajo la Ley del Seguro Social de 1973, debe bajar de 25 a 10 salarios mínimos.

En tanto, en el Informe sobre la Situación Financiera del IMSS entregado a la Cámara de Diputados para su estudio, se propone incrementar las cuotas de tres de sus sistemas de seguridad a fin de aliviar la endeble situación financiera del organismo.

Javier Moreno Padilla, presidente de la Comisión de Seguridad Social de la Coparmex, advirtió que un incremento en las cuotas obrero-patronales traería el cierre de cientos de miles de micro y pequeñas empresas.

La consecuencia de este escenario sería el desempleo, dijo. “Hay que considerar que más del 80 por ciento de las empresas registradas en el IMSS son micro y pequeñas, que son las que sostienen la generación de empleos en México.

“Pero son este segmento las que no estarían ya en condiciones de soportar una carga más en materia de seguridad social. Al contrario, debería pensarse en esquemas de facilidad para que éstas cumplan sus obligaciones y no terminen por fracasar”, concluyó Moreno Padilla.

NEGOCIOS 1



UNA PARTE DEL BOTÍN

La PGR informó que, en lo que va del año, ha recuperado 14 piezas de arte sacro virreinal y 180 piezas arqueológicas que habían sido robadas en el País. Lo anterior, gracias a tres cateos en Jalisco, el DF y Tlaxcala. El lunes, REFORMA publicó que, entre 2007 y 2009, fueron sustraídas 194 obras en 27 saqueos, mientras que, del 1 de enero al 8 de junio de 2010, se registraron 60 denuncias por robo, según datos del INAH.

CULTURA 21 REFORMA.COM fotogalería

Envía Diego 3 cartas en 2 meses

Abel Barajas

Durante los primeros dos meses de su secuestro, Diego Fernández de Cevallos envió a su hijo mayor tres cartas escritas de su puño y letra para instarlo a agilizar las negociaciones con los plagiarios y pagar su rescate, informaron allegados al caso.

Los mensajes fueron remitidos entre el 14 de mayo y el 15 de julio a Diego Fernández Gutiérrez, responsable directo de la negociación, y tanto familiares como ami-

gos del ex senador corroboraron que, en los tres casos, la letra sí corresponde a su persona.

Una fuente precisó que en dos de las cartas fue reconocida tanto la caligrafía como la redacción del panista, y sólo en una confirmaron que se trata de su letra, pero no su estilo de redacción, lo que hace presumir que el contenido fue dictado.

Uno de los textos antes mencionados es el que fue divulgado el lunes pasado por el periodista José Cárdenas, el cual está fechado el 10 de junio pasado, día en el

que se cumplió el 39 aniversario de la matanza de estudiantes en la calzada México-Tacuba, conocida como “el halconazo”.

Los investigadores del Gobierno federal estiman que el secuestro del panista es obra de un grupo armado.

Aunque se estudian diversas líneas de investigación, la principal hipótesis apunta a que el plagio fue cometido por una célula guerrillera con presencia en Querétaro y Guanajuato presuntamente desprendida del EPR, como es el ERPI.

REFORMA.COM

EXTRAS DE HOY:

Un estadio en grande

Este viernes, las Chivas estrenan casa. Conocéla y compárala con famosos recintos internacionales.

► gráfico

CULTURA

Siqueiros, al Siqueiros

Tras un año en el taller de restauración del INBA, dos murales del pintor serán expuestos completos.

PÁGINA 21



Tras empatar con la U. de Chile en el Azteca, las Chivas deben ganar de visitantes si quieren seguir en la Libertadores.

PÁGINAS 1 A 4



MIÉRCOLES 28 DE JULIO DE 2010

Avalan buscar alianza panistas de Edomex

Impulsan abrir candidatura a ciudadanos. Reúne César Nava a dirigentes locales para explorar coalición contra PRI en 2011

Carole Simonnet y Guadalupe Irizar

(28 julio 2010).- El dirigente nacional del PAN, César Nava, acordó ayer con liderazgos de los diferentes grupos del panismo del Estado de México iniciar la exploración de una coalición con el PRD y sus aliados para el proceso electoral de 2011. De acuerdo con fuentes del PAN, la decisión de buscar una coalición fue unánime durante el encuentro privado que se celebró ayer en el salón Veracruz del Club de Industriales. A más de un año de la elección, y pese a que quizá no esté al frente del partido cuando lleguen los tiempos legales para registrar un convenio de coalición, Nava se comprometió también a correr un proceso similar al que organizó en Sinaloa este año, es decir llevar a cabo un proceso interno en el que podrían inscribirse no sólo panistas sino también ciudadanos, como el empresario Alejandro Martí y Juan Ramón de la Fuente.

Estuvieron a favor de la alianza el jefe estatal local, Octavio Germán Olivares; el ex alcalde de Naucalpan, José Luis Durán; el ex dirigente estatal Juan Carlos Núñez Armas; el coordinador de los diputados locales, Octavio Sánchez; el diputado local, Gustavo Parra; la senadora Adriana González, y la coordinadora por el CEN de los diputados locales, Laura Rojas. El senador y aspirante a la gubernatura, Ulises Ramírez, fue convocado a la reunión pero no llegó. En entrevista, el secretario adjunto de asuntos internos, Alfredo Rivadeneyra, aseguró que la reunión forma parte de los encuentros que se realizarán para hacer una evaluación del proceso electoral que se llevará a cabo en la entidad. "Tiende a detonar las decisiones más acertadas con mira al proceso de selección del candidato y a las reglas mínimas que habrá de establecerse para tal efecto. Es una reunión inicial, de prospectiva, igual que las que se celebraron el año pasado", dijo Presente en la reunión junto con el secretario general José González Morfín, el panista reveló que se sostuvo ya una primera reunión con los mexiquenses hace quince días. Mencionó que buscarán que estas reuniones sean periódicas.

La reunión ocurre también luego de que el pasado 19 de julio, un grupo de 26 panistas denominado "Viene lo Mejor para el Estado de México", solicitaron al CEN vigilar de cerca el proceso interno para la selección del candidato a Gobernador. Entregaron a González Morfín un documento con seis puntos que esta agrupación considera importantes de cara al proceso. Participaron en esta iniciativa el diputado local Gustavo Parra, el síndico Luis Felipe Bravo Tinoco, y los ex alcaldes José Luis Durán, Juan Carlos Núñez Armas y Ruth Olvera.

RESISTE TRIBU PERREDISTA

Dolores Padierna, dirigentes de la corriente perredista Izquierda Democrática Nacional dijo que en su partido no hay todavía ningún acuerdo para la candidatura al Gobierno del Estado de México. "Lo que se tendrá que plantear en el Consejo Nacional, en primer lugar, pero viendo lo del Estado de México (...) es el personaje, y luego se verá lo demás. "Si no hubiera habido un Gabino Cué en Oaxaca, creo que no se hubiera podido dar el proceso de unidad que se dio, el triunfo y el resultado que se tiene. Así que primero hay que tener el personaje con el cual vamos a encauzar un proyecto. Si se le encuentra, ya se verá quién se suma a ese proyecto y a ese personaje .Si no lo encontramos, ni para qué plantearlo en las instancias internas", añadió. En sentido similar se manifestó Socorro Ceseñas, secretaria de acción político electoral del sol azteca.

MIÉRCOLES 28 DE JULIO DE 2010

"Las decisiones en el tema de la política de alianzas 2011, todavía no han entrado a discusión en los órganos que corresponden", dijo.

Guadalupe Irizar

Así lo dijo

"(La reunión) tiende a detonar las decisiones más acertadas con mira al proceso de selección del candidato y a las reglas mínimas que habrá de establecerse para tal efecto".

Alfredo Rivadeneyra, Secretario adjunto de asuntos internos del PAN

Un Vistazo

(28 julio 2010)

Acusa AN-Veracruz trampa de Tribunal

Xalapa.- El PAN de Veracruz acusó al Tribunal Electoral del Estado de obstruir la ley al no entregarles el resolutivo de la elección a Gobernador bajo el argumento de que falta la firma de uno de los tres magistrados, pues debían tener acceso a ese documento para trabajar la impugnación contra el priista Javier Duarte.

Lev García

Pide Cué acelerar entrega en Oaxaca

Oaxaca.- El Gobernador electo, Gabino Cué envió ayer martes una carta al actual Mandatario, Ulises Ruiz en la que expone que los anteriores cambios de poderes se iniciaron inmediatamente después que el Instituto Estatal Electoral daba a conocer los resultados finales de la elección.

En la carta Cué dio al priista su propuesta de lineamientos para la entrega-recepción.

Virgilio Sánchez

MIÉRCOLES 28 DE JULIO DE 2010

Felicita Calderón a Javier Duarte

México.- El Presidente Felipe Calderón felicitó anoche al Gobernador electo de Veracruz, Javier Duarte, cuyo triunfo fue reconocido a la víspera por los tres magistrados del Tribunal Electoral del Estado. En Los Pinos se informó que Calderón telefonó al priista para, además de felicitarlo, comprometer el respaldo del Gobierno de la República al Gobierno que el encabezará.

Staff

Llevan a Al Gore a foros de Peña

Asegura Secretario que Gobierno local no paga a invitados, sino patrocinadores

Arturo Espinosa y Hugo Corzo

(28 julio 2010).- TOLUCA.- Al Gore, ex vicepresidente de Estados Unidos y Premio Nobel de la Paz 2007, quien cobra sumas por arriba de los 175 mil dólares por una ponencia, cerrará los Foros de Reflexión Compromiso por México, que organiza el Gobierno estatal, patrocinado por agrupaciones ambientalistas, de acuerdo con el Secretario del Medio Ambiente, Gustavo Cárdenas. Junto con Gore, el mexicano Premio Nobel de Química en 1995, Mario Molina, participará el 4 y 5 de agosto -de manera gratuita, según el funcionario mexiquense- en estas mesas de discusión, que se plantearon como una vía para discutir los problemas nacionales, y encontrarles posibles soluciones. La realización y gasto de estos foros han causado polémica por la presunta plataforma que representan para Enrique Peña, en su aspiración a la candidatura presidencial de México.

En cuanto a sus costos, los organizadores han señalado que se pagan prácticamente por medio de patrocinadores y el gasto ha sido mínimo; no obstante, una solicitud de transparencia hecha por REFORMA reveló que el gasto, hasta junio, había alcanzado 34.6 millones de pesos en difusión y 1.2 millones en carpas, viáticos y remuneración de ponentes. Ayer Cárdenas precisó que aparte de "ser de casa", Mario Molina no cobró por los convenios que se tienen con su centro de estudios; de la participación de Gore dijo desconocer el pago que cubrirán los patrocinadores, quienes tampoco especificó. No obstante, justificó que cualquier invitación de México, en el tema ambiental, es atractiva en este momento por la Cumbre de Cambio Climático que se realizará en Cancún en diciembre de este año. "No quiero decir que Al Gore no cobre o venga de gratis, yo no tengo el gusto de conocerlo pero les puedo asegurar que el País es atractivo para ellos", explicó.

-¿Pero cuánto cobró?-, se le cuestionó.

"No tengo en estos momentos el costo, es cuestión de los ambientalistas que ayudaron a contactar", dijo.

En 2007, Al Gore ofreció en México una conferencia en el DF y cobró 175 mil dólares por la charla, gasto costado por la asociación "Empresarios de México"; en ese mismo año, de acuerdo con la prensa española, fue a Islas Canarias y cobró 340 mil euros por su presentación.

MIÉRCOLES 28 DE JULIO DE 2010

En cartelera

La próxima semana, expertos ambientalistas cerrarán los Foros de Reflexión del Edomex.

Agosto

Temas para el 4

- Cambio Climático y Energía
- Desarrollo Sostenible y Recursos Naturales

Temas para el 5

- La Política Energética del Estado Mexicano
- Gestión Integral del Agua

Ponentes

- Mario Molina, Premio Nobel de Química 1995
- Al Gore, Premio Nobel de la Paz 2007
- Luis Téllez, ex Secretario de Energía
- Francisco Barnés de Castro, ex Rector de la UNAM
- Víctor Lichtinger, ex titular de la Semarnap
- Gabriel Cuadri, Director de Consecuentes

MÉRCOLES 28 DE JULIO DE 2010

Advierte Camacho a AMLO

Érika Hernández

(28 julio 2010).- Con un Zócalo lleno no se gana una candidatura ni la Presidencia, advirtió ayer Manuel Camacho Solís, coordinador del Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA), integrado por el PRD, el PT y Convergencia. En alusión al mitin de Andrés Manuel López Obrador del pasado domingo, Camacho reconoció que quien aspire a la candidatura necesita de los partidos de izquierda y de las alianzas con líderes regionales. En entrevista, afirmó que, aunque el tabasqueño haya trabajado cuatro años en una estructura, el candidato de las izquierdas no sólo será quien genere unidad y tenga las características para llevar a la Oposición al triunfo.

"Lo que necesitamos en México no es nada más querer ser General. Que cada uno desempeñe el papel que le toque. Si le toca (a López Obrador) ir al frente, adelante, pero eso no lo va a decidir él ni nosotros; lo va a decidir la circunstancia política", aseguró.

Debe AMLO aliarse a partidos.- Camacho

Nadie gana solo ni con el Zócalo lleno, advierte. Afirma coordinador del DIA que PRD, PT y Convergencia decidirán postulación

Érika Hernández

(28 julio 2010).- La candidatura presidencial de la izquierda para 2012 no la definirá Andrés Manuel López Obrador ni llenando el Zócalo capitalino, advirtió Manuel Camacho Solís, coordinador del Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA), integrado por el PRD, el PT y Convergencia. En entrevista con REFORMA, el impulsor de las alianzas electorales contra el PRI afirmó que, aunque el tabasqueño lleva cuatro años creando su propia estructura en todo el País, necesita de los tres partidos aliados y deberá acatar el procedimiento que éstos aprueben para elegir al abanderado. "Lo que necesitamos en México no es nada más querer ser el General. Si le toca (a Andrés Manuel) ir al frente, adelante. Pero eso no lo va a decidir él, ni lo vamos a decidir nosotros. Lo va a decidir la circunstancia política que vamos a enfrentar dentro de 15 meses.

"Si en ese momento él es la persona que puede encabezar un movimiento que pueda ganar una elección, todos estaremos con él. Pero si Andrés Manuel no es la persona, entonces él debe apoyar a quien sí pueda ganar", indicó Camacho. El domingo pasado, ante un Zócalo lleno de simpatizantes, López Obrador refrendó que competirá en 2012, pues dijo que tiene un movimiento que respalda su candidatura. "Nadie puede ganar solo. Con el Zócalo así nadie gana la candidatura, la Presidencia. Tampoco la ganas con un Gobierno de la Ciudad. No estamos montados en la ola que tuvimos en 2006, en donde un buen desempeño de Andrés Manuel le dio votos; donde el desafuero no sólo le dio la legitimidad de buen Gobierno, sino le dio la legitimidad de ser la víctima del poder autocrático. Ahora no hay un candidato de la izquierda que esté en las condiciones de hace seis años", enfatizó.

Insistió en que el tabasqueño necesita de los tres partidos para consolidar su aspiración, por lo que le pidió madurez política y no proclamarse ganador de una contienda interna de la que aún no se definen las reglas. "Espero que Andrés Manuel tenga la grandeza -y creo que la tiene- para pensar en el País por encima de un cálculo personal. Pensar en el País no sólo es decir yo tengo la razón, sino que sus acciones van a contribuir para construir una candidatura sólida. Espero que haya madurado mucho en estos años.

MIÉRCOLES 28 DE JULIO DE 2010

Tras las elecciones del 4 de julio, afirmó, la izquierda tiene un escenario real de triunfo en 2012. Para ello, precisó, debe existir un acuerdo político de unidad. Calculó que el DIA necesitará al menos 35 por ciento de los votos para ganar la Presidencia. Pero los tres partidos, añadió, alcanzan 20 por ciento, así que el porcentaje restante vendrá del candidato, de los ciudadanos sin consigna política y de las alianzas regionales.

El procedimiento

Manuel Camacho expuso que PRD, PT y Convergencia pactaron ir juntos a la elección de 2012 con el candidato mejor posicionado, sin que hayan definido el procedimiento para la postulación. Sin embargo, aclaró, el posicionamiento no lo dará una encuesta abierta en la que se diga quién es el político más conocido, sino derivará de un método que garantice un perfil triunfador del candidato. "Será un procedimiento que vaya más allá de si conoces o no (al aspirante). Un procedimiento que consolide la figura del candidato. Una gente puede ser muy conocida, pero puede ser rechazada por la sociedad o puede ser menos conocido, pero con buen prestigio. Así que con una buena campaña, lo puedes levantar. "No es un tema técnico. Es un tema donde tiene que haber un acuerdo político claro, que no deje dudas", detalló el coordinador del DIA.

Así lo dijo

"Si en (octubre de 2011) él es la persona que puede encabezar un movimiento que pueda ganar una elección, todos estaremos con él. Pero si Andrés Manuel no es la persona, entonces él debe apoyar a quien sí pueda ganar".

"Hay una relación seria entre ellos (López Obrador y Marcelo Ebrard). Espero que cada uno ponga de su parte para que se mantenga el compromiso hasta el final".

Manuel Camacho Solís, Coordinador del DIA

MIÉRCOLES 28 DE JULIO DE 2010

'No podemos perder tres estados en 2011'

Erika Hernández

(28 julio 2010).- Para Manuel Camacho Solís, el reto de la izquierda en 2011 es conservar las gubernaturas de Guerrero, Baja California Sur y Michoacán. Reconoce que el foco rojo es la entidad guerrerense, donde el PRD debe evitar la división interna que sólo llevaría a entregar el estado al PRI, como sucedió con Zacatecas. "No nos podemos dar el lujo de perder los tres estados que gobierna la izquierda. Aunque tenemos que estar conscientes de que podemos perder los tres si no hacemos las cosas bien. "Zacatecas se perdió por esas razones. En la medida en que no se hizo un proceso cuidadoso de la selección del candidato, eso representó un costo para la izquierda y que la llevó a la derrota.

"El conflicto entre la Gobernadora (Amalia García) y Ricardo Monreal era demasiado profundo y nunca se pudo resolver. Desafortunadamente, ella sobrestimó sus fuerzas. El talento que siempre había demostrado en la política no lo pudo desplegar por las presiones a que estaba sometida por los equipos que la rodeaban", argumentó el coordinador del Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA). Además, dijo, el PRD debe lograr un acuerdo político para resolver el cambio de su dirigencia nacional, previsto para diciembre próximo, pues las disputas internas impactarían en la alianza. "Es indispensable que haya un acuerdo político que evite la confrontación interna, que quitó tantos puntos a la izquierda (en 2008). Eso genera una imagen de conflictivos, de peleoneros; de si entre ellos no se pueden poner de acuerdo, qué esperamos los ciudadanos. Eso se tiene que resolver de la mejor manera", sugirió.

Camacho aseguró que en la elección del 4 de julio, además de que el PRD, el PT y Convergencia aumentaron el número de alcaldías y diputaciones locales, la izgaron tiempo vital para no terminar fracturados. Ahora, alertó, los tres partidos no pueden dividirse si pretenden ser opción viable en 2012. Sostuvo que la izquierda no tiene nada que agradecer al PAN, pues cada partido luchó por su porcentaje, y muestra de ello, añadió, es que por sí solo, el blanquiazul no mantuvo Aguascalientes, Tlaxcala y Baja California.

Aprueban 'purga' por apoyar al PRI

Quieren expulsar a líderes perredistas que en Zacatecas respaldaron a Alonso

Erika Hernández

(28 julio 2010).- La Comisión Política Nacional del PRD aprobó iniciar un procedimiento de expulsión contra perredistas que respaldaron al PRI en la elección del 4 de julio en Zacatecas, Puebla, Tlaxcala, Veracruz y Baja California. La secretaria general del sol azteca, Hortensia Aragón, pidió formalizar ante la Comisión de Garantías la expulsión de Raymundo Cárdenas, Tomás Torres, Camerino Márquez, Juan José Quirino, quienes, en rechazo a la candidatura de Antonio Mejía Haro, respaldaron al abanderado priista Miguel Alonso, que ganó la Gubernatura de Zacatecas. El ex diputado federal Camerino Márquez dijo que el CEN del PRD debe analizar que la Gobernadora Amalia García no hizo nada por la reconciliación interna. "La dirigencia nacional debe analizar las causas que llevaron a la derrota en Zacatecas. Miguel Alonso fue el único que recogió la propuesta de los perredistas.

MIÉRCOLES 28 DE JULIO DE 2010

"Esperaré a que la Comisión de Garantías me notifique para dar mi versión y, si deciden expulsarme, seguiré siendo un hombre de izquierda", indicó Márquez. El pasado 28 de junio, la candidata perredista a la Alcaldía de Tijuana, Baja California, Enriqueta Bórquez, declinó a favor del priista Carlos Bustamante, quien ganó en las urnas. En Tlaxcala, un día después de que la candidata del PRD a la Gobernatura, Minerva Hernández, anunciara su declinación a favor de la panista Adriana Dávila, diputados locales, Alcaldes y militantes del sol azteca anunciaron su adhesión a la campaña del priista Mariano González Zarur, quien obtuvo la Gobernatura. En Veracruz, la ex diputada federal Gloria Rasgado y otros perredistas se sumaron a la campaña del PRI.

"Lo que sucedió en Zacatecas no puede quedar en la impunidad", reprochó Dolores Padierna, integrante de la Comisión Política Nacional. Los estatutos del PRD indican que procede "cancelar la membresía" a quien respalde a otro partido, sin aval de la dirigencia. "Se compruebe la coalición con cualquier interés gubernamental o de otros partidos políticos con independencia de los órganos de dirección del partido, antagonizando el objeto del partido", indica el reglamento.

Exigen relevo de Ortega

Guadalupe Irizar

(28 julio 2010).- Militantes de Izquierda Democrática Nacional (IDN) reiteraron ayer su exigencia de que, en la sesión del Consejo Político Nacional del PRD, prevista para el 20 y 21 de agosto, se discuta la renovación de la dirigencia nacional de su partido, que encabeza Jesús Ortega. "No es un asunto personal. Ha faltado altura de miras a la actual dirigencia. El 2012 ya está a la vuelta de la esquina. Necesitamos avanzar", expresó la ex diputada Dolores Padierna. Sobre las elecciones del 4 de julio, Padierna criticó que el CEN celebre los triunfos, pero omita la derrota en Zacatecas. "El reposicionamiento de IDN nos acerca a ser la primera fuerza en cargos de mayoría. Hay un acuerdo inicial que se está revisando, y es que el 5 de diciembre Jesús Ortega deja de ser presidente del partido", expuso por su parte Enrique Romero.

Envía Diego 3 cartas en 2 meses

Abel Barajas

(28 julio 2010).- Durante los primeros dos meses de su secuestro, Diego Fernández de Cevallos envió a su hijo mayor tres cartas escritas de su puño y letra para instarlo a agilizar las negociaciones con los plagiarios y pagar su rescate, informaron allegados al caso. Los mensajes fueron remitidos entre el 14 de mayo y el 15 de julio a Diego Fernández Gutiérrez, responsable directo de la negociación, y tanto familiares como amigos del ex senador corroboraron que, en los tres casos, la letra sí corresponde a su persona. Una fuente precisó que en dos de las cartas fue reconocida tanto la caligrafía como la redacción del panista, y sólo en una confirmaron que se trata de su letra, pero no su estilo de redacción, lo que hace presumir que el contenido fue dictado. Uno de los textos antes mencionados es el que fue divulgado el lunes pasado por el periodista José Cárdenas, el cual está fechado el 10 de junio pasado, día en el que se cumplió el 39 aniversario de la matanza de estudiantes en la calzada México-Tacuba, conocida como "el halconazo".

Los investigadores del Gobierno federal estiman que el secuestro del panista es obra de un grupo armado. Aunque se estudian diversas líneas de investigación, la principal hipótesis apunta a que el plagio fue cometido por una célula guerrillera con presencia en Querétaro y Guanajuato presuntamente desprendida del EPR, como es el ERPI.

MIÉRCOLES 28 DE JULIO DE 2010

Prevén más gastos en nuevo Senado

Claudia Guerrero y Armando Estrop

(28 julio 2010).- A pesar de las inversiones millonarias realizadas por el Senado para la construcción de su nueva sede, existe la posibilidad de que la duplicidad en gastos se prolongue de manera indefinida. Lo anterior, debido a que el personal de apoyo de los legisladores permanecerá en las oficinas rentadas de la Torre Caballito, aseguró la senadora Yeidckol Polevnsky. La legisladora perredista explicó que aun cuando se concluya la construcción de las nuevas instalaciones, no tendrán suficiente espacio para albergar a sus colaboradores y asesores. "Hasta donde entiendo, de cualquier manera planean no dejar las oficinas de la Torre Caballito, porque parece que los espacios en el nuevo edificio van a ser insuficientes. "Así que parece que se mantendrá el pago de las rentas en la Torre Caballito, para nuestro propio equipo", agregó.

De acuerdo con los cálculos de los senadores, la obra del nuevo edificio, ubicado en el cruce de Insurgentes y Reforma, rebasará los mil 955 millones de pesos presupuestados inicialmente. Además, el Informe de Contrataciones del Primer Trimestre de 2010 confirma que el Senado desembolsará más de 63.74 millones de pesos para pagar el arrendamiento de esas oficinas hasta diciembre de este año. A pesar de los datos oficiales, el presidente de la Junta de Coordinación Política, Gustavo Madero, negó que el Senado vaya a duplicar gastos, aunque no ofreció detalles sobre el ejercicio de los recursos, con el argumento de que su control es responsabilidad del fideicomiso manejado por Banobras.

Lo que sí reconoció el coordinador de Acción Nacional es que el edificio no será entregado a tiempo. "El que se retrase sí nos afecta a todos, es inconveniente a todas luces, pero estamos insistiendo en que se cumplan a la mayor brevedad los compromisos de entrega para poder empezar a trasladar las funciones y el funcionamiento del Senado a la nueva sede. "Desgraciadamente no va a ser posible en los términos planteados originalmente", dijo Gustavo Madero.

Modifica violencia apoyos de Sedesol

Reorganizan operación de programas por inseguridad. Admite dependencia que en cinco estados personal corre riesgos al entregar recursos

Daniela Rea

(28 julio 2010).- La violencia que se vive en los estados del norte del País ha provocado que la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) modifique la operación de programas en algunas zonas, para garantizar la seguridad del personal y beneficiarios. En los estados de Chihuahua, Sinaloa, Tamaulipas, Nuevo León y Durango, la entrega de recursos de Oportunidades se ha tenido que modificar en la ruta, sede y fechas de entrega para esquivar enfrentamientos entre grupos armados y autoridades. En el caso de Chihuahua, la entrega de recursos de Oportunidades y 70 y Más, se difirió una semana en los municipios serranos de Madera, Balleza, Guazapares, Maguaritzi, Urique y Guadalupe y Calvo, entre otros municipios donde son beneficiarias 8 mil 300 personas.

MIÉRCOLES 28 DE JULIO DE 2010

"De manera temporal tuvimos que hacer una reprogramación de pago, la semana pasada. Hicimos un desfase de 6 días, estaremos retomando actividades a partir del miércoles (hoy)", dijo Arturo Fuentes, delegado de Sedesol en Chihuahua. En Sinaloa fueron suspendidos de manera temporal 7 de 9 centros de entrega de recursos en el municipio de Navolato, por la violencia que dejó 14 muertos en la última semana. "En Navolato no hay ni un policía municipal que nos pueda dar seguridad. Ante la escasez e incapacidad que tiene el propio ayuntamiento nos dimos a la tarea de solicitar protección de la Policía Federal", dijo Cruz Eduardo Angulo, coordinador de Oportunidades en la entidad. De acuerdo con instrucciones que recibieron de la Coordinación Nacional, el personal de Oportunidades tiene la orden de cancelar y reprogramar la entrega de apoyos (cada familia recibe en promedio 665 pesos mensuales) ante cualquier brote de violencia.

En Tamaulipas, en el municipio de Camargo, se solicitó el apoyo del Ejército para realizar los pagos y se realizó un acuerdo con el gobierno estatal para reforzar la seguridad pública, por las balaceras frecuentes, de acuerdo con Salvador Escobedo, coordinador nacional de Oportunidades. El año pasado la delegación de Chihuahua sufrió el asalto a un convoy que repartía recursos de Oportunidades, donde perdieron la vida un promotor del programa, un policía municipal y uno estatal, además del robo de 1.5 millones de pesos. A partir de entonces, se ha implementado el traslado de recursos vía aérea en las zonas donde sea riesgoso vía terrestre. "Los programas donde tenemos entregas de apoyo en efectivo como 70 y Más, y Oportunidades lo que hemos venido haciendo es reforzar las medidas de seguridad y logística. Hemos solicitado y obtenido en rutas de municipios inseguros la protección del Ejército para proteger al personal y el dinero", sostuvo Arturo Fuentes.

Otro aspecto que se vio alterado por la inseguridad es el levantamiento de censos para beneficiarios. En el caso de Chihuahua, explicó el delegado de Sedesol, hay zonas donde se debió hacer un doble "barrido" porque la población dudaba de abrir la puerta a los promotores. Los robos a recursos de Oportunidades han sido recurrentes y aunque ocurren en su mayoría en los estados del norte del País, no son exclusivos de la zona. En mayo pasado se registró un intento de robo en la comunidad Huitupán, Chiapas, en el cual murieron 4 policías municipales y dos resultaron heridos durante el enfrentamiento con los hombres armados que intentaron obtener los recursos.

Más vale prevenir

La Sedesol reorganizó la forma en que entrega sus apoyos a raíz de la violencia registrada en puntos que ya han sido identificados:

Estados afectados

- Chihuahua
- Durango
- Sinaloa
- Nuevo León
- Tamaulipas

MIÉRCOLES 28 DE JULIO DE 2010

Municipios afectados

- Madera
- Maguaritzi
- Urique
- Balleza
- Guazapares
- Guadalupe y Calvo
- Navolato
- Tamazula
- Pueblo Nuevo
- Anáhuac
- Camargo
- Reynosa

| ESTADO | FAMILIAS BENEFICIADAS | MONTO OTORGADO |
|------------|-----------------------|----------------|
| Sinaloa | 127,195 | \$84,455,000 |
| Tamaulipas | 91,333 | 60,500,000 |
| Durango | 75,826 | 50,400,000 |
| Chihuahua | 70,634 | 46,900,000 |
| Nuevo León | 45,851 | 29,900,000 |

Luis F. Aguilar / La sentencia

(28 julio 2010).- Cerramos el mes postelectoral de julio con una inquietante sentencia política. Numerosos analistas, con tonos severos o con buenos modales, han dictado la sentencia de que el presidente Calderón ha dejado de ser presidente de la República para convertirse en presidente del PAN y que su gobierno se enfocará a lograr que su partido permanezca en el poder y a cerrarle el camino al PRI. Si la sentencia es fundada y hay múltiples hechos que la hacen verosímil (los cambios en el gabinete y en el PAN para cerrar filas, la descalificación gubernamental al Instituto Federal Electoral por haber señalado la violación presidencial de la ley electoral, el giro del Canal 11), entonces no se perfila nada bueno políticamente. Se nos hace regresar a la aberrante partidización del gobierno del Estado, que pone en riesgo la estabilidad política nacional y el futuro de la democracia. Es imposible gobernar un país y hacerlo en paz si el gobernante decide utilizar los recursos del Estado (políticos, financieros, informativos, administrativos) para el beneficio de su partido y no del conjunto de la nación. Haber llegado a este punto mostraría no la desesperación sino la decadencia política de Acción Nacional. El efecto y significado de la decisión presidencial, como se ha escrito, es que ya terminó el gobierno, las grandes reformas se esfumaron y los problemas de gobernabilidad se incrementarán, justamente en el momento en que el gobierno libra batallas cruciales contra las organizaciones criminales.

MIÉRCOLES 28 DE JULIO DE 2010

La explicación probable de la decisión del Presidente es que no quiere que sus fallas y pocos logros extiendan la alfombra roja a los adversarios de toda su vida, los priistas. Sin embargo, el hecho político nacional inocultable es que, si bien hay millones de ciudadanos que no quieren ver al PRI de regreso a Los Pinos (aunque seguramente hay millones que lucharán para que regrese), hay también millones que quieren que el PAN se vaya ya del gobierno federal, decepcionados o airados por su incompetencia gubernativa, y en medio hay otros tantos que esperan del PRD y partidos aliados señales claras que los convenzan de que la izquierda tiene capacidad y responsabilidad de gobierno nacional, aunque las dudas crecerán si el programa político de la izquierda es una vez más maniqueo, exasperado, y si sus líderes y corrientes se disocian otra vez y pierden la fuerza política de su unidad.

Electoralmente el problema crítico de los panistas es cómo reconstruir su credibilidad perdida y la confianza ciudadana. Pero institucional y políticamente el problema del país es cómo hacer que un gobierno panista no renuncie a gobernar en este par de años y cómo impedir que su partidismo lleve al país a un proceso electoral en el 2012 sin control, con instituciones electorales deterioradas, incivil en la confrontación y en un ambiente social inseguro y de miedo, en caso de que las organizaciones criminales traten de aprovechar la ocasión electoral. El evento fundamental del régimen es el cambio de gobierno y es responsabilidad suprema de la Presidencia asegurar la institucionalidad y la estabilidad del cambio en el 2012. Los priistas hicieron bien la tarea sucesoria en momentos difíciles, aunque estemos en desacuerdo con sus prácticas, y el gobierno panista trastabilló peligrosamente en 2006. Nadie en sus cinco sentidos quiere se repita la misma historia y menos en versión agrandada.

El presidente Calderón, con hechos y no con discursos, debe apresurarse a invalidar la sentencia mortal sobre su fin de sexenio, desmentir el análisis, ganarse de nuevo la credibilidad y fiabilidad que ha perdido y repensarse como Presidente y hasta como Sr. Presidente. Sin embargo, en este momento, aunque se desee lo contrario, no hay posibilidad más que para un gobernar esencial, práctico, sin ensoñaciones, enfocado en la eficacia de los programas públicos y en la eliminación de los riesgos de ingobernabilidad. Ya pasó el tiempo del gobierno reformador que piensa en grande, pero es posible y exigible un gobierno que hace razonablemente bien las cosas en los servicios públicos y en la batalla por la seguridad del país. No hay para más y aún así es ingente la tarea.

Lo mejor que nos puede pasar a nosotros como sociedad y a él como Presidente es tener un gobierno de administración pública y de seguridad pública. En primer lugar, avanzar en la batalla de la seguridad, a la que por necesidad o por convicción los gobiernos estatales tendrán que apoyar. En segundo lugar, tejer los acuerdos fundamentales para que se apruebe un presupuesto de egresos y ley de ingresos 2011, que otorgue a los gobiernos recursos apropiados para ofrecer buenos servicios a los ciudadanos y reconstruir así la confianza social en los gobiernos. La tercera tarea, crucial, es asegurar desde ya las condiciones para que las elecciones del 2012 sean libres, ordenadas, equitativas y ciertas en sus resultados. Las tres tareas bien hechas pueden ayudar a la reputación del PAN más que el atrincheramiento presidencial con uniforme azul de guerra.

MIÉRCOLES 28 DE JULIO DE 2010

Sergio Aguayo Quezada / Pacto ciudadano

(28 julio 2010).- Es la hora de la ciudadanía. El maratón que culmina en julio de 2012 abre una coyuntura adecuada para la aparición de un movimiento social que redefina la relación entre élite política y sociedad, desmantele partes del andamiaje autoritario y reduzca la corrupción e ineficiencia oficiales. Un factor tras las victorias opositoras en las elecciones para gobernador de Oaxaca y Puebla fue la participación de ciudadanos y organizaciones de la sociedad civil. Después de esa experiencia en la cual Alianza Cívica participó activamente, su actual presidente, Rogelio Gómez Hermosillo, inició la ronda de encuentros para armar un pacto nacional de personas con organizaciones sociales, académicas, de comunicación y ciudadanas.

Es una iniciativa promisoriosa porque es ya insoportable el deterioro por la falta de cambios en beneficio de las mayorías. O la sociedad se involucra, o los partidos y los poderes fácticos seguirán posponiendo las reformas porque ellos están satisfechos con un orden establecido que los beneficia. Es una propuesta oportuna, pues la sociedad organizada debe prepararse para un posible regreso del PRI a Los Pinos. El tricolor tiene muy poca simpatía por la organización ciudadana y hará todo lo posible por escamotearle los escasos avances logrados en ese campo. Lo más urgente es darle confiabilidad a las elecciones. Desde el 2006 las urnas están atrapadas en procesos inequitativos que se mueven en tres dimensiones paralelas: una parte de los electores puede ejercer en libertad su derecho al voto; en las zonas pobres lo usual son las irregularidades, tan comunes en el viejo régimen; y hay regiones cada vez más grandes en las cuales el crimen organizado impone su ley.

Los organismos electorales son clave. La primera batalla del año 2012 se librará en la Cámara de Diputados donde el próximo otoño se elegirá a tres nuevos miembros del Consejo General del IFE. Si por ellos fuera se repartirían las posiciones (el "cuotismo") y elegirían a personajes mansos y menores con lo cual se iniciaría una vez más el ciclo de 2006. Ante tanta irresponsabilidad, una tarea para el posible pacto es lanzar una cruzada nacional contra el "cuotismo" en el IFE y los organismos públicos, y proponer candidatos que combinen experiencia, integridad individual y agenda. Para renovar las élites políticas los organismos públicos tienen que ser dirigidos por personajes con otro tipo de valores y trayectoria. Si al IFE llegan tres personalidades independientes y con prestigio que arriesgar, mejoraría la confianza de los partidos y del movimiento de Andrés Manuel López Obrador en la institución que organizará los comicios de 2012.

Sería un error del eventual pacto quedarse en lo electoral. En los tres estados donde triunfaron las alianzas están dadas las condiciones para que una nueva coalición social establezca otro tipo de interlocución con los gobernadores. El 14 de julio pasado Gabino Cué (Oaxaca), Rafael Moreno Valle (Puebla) y Mario López Valdez (Sinaloa) se comprometieron a cumplir con 12 puntos (disponibles en www.sergioaguayo.org). Entre ellos, la ciudadanización de los órganos electorales, la eliminación del "cuotismo" y la transparencia. Es decir, puntos de la agenda ciudadana. Como el prometer no empobrece, el reto es que cumplan; un proyecto lógico sería el monitoreo permanente de su gestión para elaborar informes periódicos sobre los avances o retrocesos en los compromisos. El ejercicio se completaría con un seguimiento similar de lo hecho o dejado de hacer por gobernadores priistas elegidos el mismo día. Por la magnitud de esos y otros temas una condición para el éxito es llegar a un entendimiento con organizaciones y personajes de la derecha; un bocado duro de tragar después del juego sucio de 2006. La gravedad del momento exige y justifica un acuerdo para el establecimiento de reglas del juego aceptables para todas las corrientes. Para darse una idea de las distorsiones de la alternancia basta con revisar los "Veinte compromisos por la democracia" firmados en 1994 por Cuauhtémoc Cárdenas, Luis Donald Colosio y Diego Fernández de Cevallos. Por cierto, estos compromisos fueron elaborados y promovidos por un grupo tan plural que incluía a Jorge Alcocer, Agustín Basave, Santiago Creel y José Agustín Ortiz Pinchetti.

MIÉRCOLES 28 DE JULIO DE 2010

Es imposible saber si cuajará el pacto ciudadano, pero ante la magnitud de la desilusión que se discuta su creación es motivo de esperanza. Es la hora de la sociedad organizada.

LA MISCELÁNEA

Bien por el Banco de México que frena un poco la voracidad de los bancos. Mal, muy mal por la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) que, encabezada por Alfonso Carballo Pérez, decidió convertirse en alcahuete de las empresas vendedoras de alimentos chatarra en las escuelas. Los empresarios y Cofemer están decididos a que las escuelas públicas sigan siendo los lugares donde no se educa pero sí se engorda a la infancia mexicana.

www.sergioaguayo.org

Colaborador Invitado / 'De propaganda fide'

(28 julio 2010).- Roberto Gil Zuarth

Si usted consulta la palabra "propaganda" en el Diccionario de la Real Academia de la Lengua encontrará una asociación que orienta sobre su sentido etimológico. "Congregación de cardenales nominada De propaganda fide para difundir la religión católica", dice la Academia. En la literatura católica, por su parte, se afirma que Propaganda Fide era, en la práctica, una organización encargada de difundir el cristianismo para atraer adeptos y, además, para defender la fe en los lugares donde "la herejía" había abierto la discusión sobre su inmanente veracidad. Una organización, un método, un sistema, una técnica para persuadir, convencer, adoctrinar. La propaganda es una técnica de persuasión. En cuanto técnica, se articula en procedimientos, recursos, habilidades. En su sentido moderno, es un conjunto de mensajes sistemáticos, reiterados durante un periodo determinado de tiempo, dirigidos a audiencias específicas y que tienen por finalidad esencial provocar reacciones emotivas o motivar impulsos intelectivos.

En la ausencia de esta intuición básica radica el error de la reciente resolución del IFE sobre el mensaje del presidente de la República sobre la estrategia de seguridad, emitido el 15 de junio pasado. En esa resolución, el árbitro electoral desdibuja la frontera entre el discurso político-institucional, entre la deliberación de los asuntos públicos que protagonizan las autoridades políticas, y la propaganda gubernamental. El IFE objetó el contenido del mensaje presidencial, en razón de que "se aprecia la mención de algunos programas sociales vinculados con la seguridad (escuela segura) y la utilización de ciertos fraseos que son propios de los spots del Gobierno Federal, que en otro contexto podrían ser válidos, pero debido a la temporalidad en que es emitido, el Titular del Ejecutivo debe tener especial cuidado". El mensaje del Presidente, a juicio del IFE, es ilegal por menciones y fraseos. Es propaganda gubernamental porque esas menciones y fraseos vienen de una autoridad, hacen referencia al ejercicio de funciones de gobierno, tienen especial relevancia como hecho noticioso y se emitieron durante las campañas. Para el IFE no es necesario acreditar el carácter sistemático o reiterado del mensaje, el contexto de su difusión, la finalidad explícita de influir en la competencia, ni tampoco que los promocionales con los que encuentra similitudes el mensaje presidencial en ningún momento se transmitieron en las entidades federativas que celebraron elecciones. El criterio de temporalidad se desliza como regla absoluta frente al cual deben ceder todas las libertades, derechos y facultades: durante las campañas el Presidente debe guardar silencio sobre los asuntos públicos, porque alguien puede sentirse electoralmente agraviado por una mención o un fraseo.

MIÉRCOLES 28 DE JULIO DE 2010

Es cierto: la Constitución prohíbe la difusión en medios de comunicación social de propaganda gubernamental durante las campañas electorales. En su propia construcción semántica, la norma apela a un concepto -propaganda gubernamental- que debe interpretarse con cautela para no silenciar el debate público. La finalidad de la norma no es acallar el discurso político-institucional, sino evitar las campañas masivas de comunicación patrocinadas por los gobiernos para influir en las preferencias electorales. Ni más, ni menos. Al reivindicar a la temporalidad como supuesto criterio objetivo para delimitar cuando existe intervención indebida de una autoridad en contextos electorales, el IFE sólo logró ensanchar sus facultades para escrutar el debate público, con pocas probabilidades de que impere la libertad y se reanimen las tan necesitadas aptitudes deliberativas de nuestra sociedad. El autor es subsecretario de Gobernación.

JAQUE MATE / Diego polémico

Sergio Sarmiento

(28 julio 2010).- "Es malo para la mente ser siempre parte de la unanimidad".

Christopher Morley

Diego Fernández de Cevallos es un personaje polémico. Su secuestro ha hecho que surjan expresiones de afecto y simpatía muy importantes, pero también manifestaciones de desprecio e incluso de celebración por su desgracia que hielan la sangre. Yo muchas veces ha discrepado con él. Nunca me he sentido cómodo con el abogado que litiga al mismo tiempo que legisla. Las leyes lo han permitido, pero una ética personal estricta debería vedarlo.

Diego, sin embargo, ha tenido un papel muy positivo en la historia reciente de México. En el sexenio de Carlos Salinas de Gortari, cuando Luis H. Álvarez era presidente del PAN, trabajó como líder de la oposición en el Congreso para aprobar algunas de las reformas estructurales más significativas de la historia. Varias de las privatizaciones de empresas públicas, la reforma del artículo 27 de la Constitución para dar mayores derechos de propiedad a los ejidatarios, el Tratado de Libre Comercio de América del Norte que ha permitido un auge exportador, la modificación del artículo 130 para reconocer a las iglesias e incluso la enmienda del artículo 82 que eliminó la discriminación a los mexicanos hijos de personas nacidas en el extranjero fueron posibles gracias a las negociaciones entre Fernández de Cevallos y el gobierno de Salinas. Ese periodo de colaboración constituye el único momento en la historia reciente del país en que ha habido acuerdos entre el gobierno y el principal partido de oposición. Lo triste es que desde entonces, sin importar qué partido haya ocupado el poder, la oposición ha desempeñado un papel destructivo que ha impedido nuevas reformas estructurales.

Se ha acusado a Diego de haber participado en el fraude electoral de 1988 por su apoyo a la quema de las boletas electorales. La decisión, sin embargo, era inevitable. Para empezar la destrucción de las boletas era un mandato de ley. Por otra parte, las boletas no tenían ninguna validez como pruebas para cambiar el resultado de la elección. Salinas de Gortari era desde 1988 presidente de la República. Lo curioso del caso es que los mismos que cuestionaron a Diego por la quema de esas boletas aplaudieron años después a Manuel Bartlett, el secretario de Gobernación y cabeza del aparato electoral en 1988, por su rechazo en alianza con el PRD a la apertura de la industria energética.

MIÉRCOLES 28 DE JULIO DE 2010

Fernández de Cevallos fue candidato a la Presidencia de la República en 1994. Tuvo un excelente desempeño en un tiempo en que los dados estaban cargados a favor del PRI. Se le ha cuestionado por no haber ganado la elección y por haber supuestamente abandonado la batalla cuando estaba adelante. La verdad es que nunca estuvo en primer lugar en las encuestas ni nunca dejó de luchar por la victoria. Diego es odiado por una parte importante de la élite política e intelectual de México. Cuando asistió a un acto de campaña en la UNAM en 1994, grupos de supuesta izquierda se organizaron para agredirlo con huevos y tomates a la más pura usanza fascista. Buena parte del pueblo, sin embargo, lo ha apreciado siempre, como ha podido constatarlo quienquiera que haya caminado con él unos minutos en cualquier lugar del país.

A estas personas comunes y corrientes él confiaba su seguridad: por eso se negaba a andar con guardaespaldas. La gente, sin embargo, podía protegerlo de un grupo político, pero no de un secuestro profesional como el que lo privó de la libertad 14 de mayo de este 2010.

Toros en Cataluña

Cataluña podría prohibir hoy las corridas de toros. Esto sería un golpe enorme a un símbolo de la hispanidad... y quizá ahí está el meollo del asunto. Los defensores de los derechos de los animales se han unido a los catalanistas. Para éstos la medida parece una venganza después de que el Tribunal Constitucional debilitó un nuevo estatuto que le habría dado a Cataluña el carácter de nación dentro del reino de España.

www.sergiosarmiento.com

TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

(28 julio 2010).- CUENTAN QUE los hombres de verde olivo están empeñados en lavarle la cara al Ejército mexicano.

LUEGO DE que varios civiles murieron en hechos relacionados con efectivos militares, la Secretaría de la Defensa Nacional ha estado buscando la manera de cambiar esa imagen que le están achacando.

DENTRO DE las diversas iniciativas que se están tomando, el general secretario Guillermo Galván al parecer enrollará a una ex diputada para convertirla en la cara amable de las Fuerzas Armadas.

SE TRATA de Marina Arvizu, quien fuera coordinadora en San Lázaro de Alternativa Socialdemócrata durante la pasada legislatura.

DICEN QUE a la ex legisladora le van a encomendar hacerse cargo del área de Vinculación Ciudadana, lo cual se antoja como una tarea nada fácil en el momento actual. A ver si puede con el encargo.

MIÉRCOLES 28 DE JULIO DE 2010

QUE SI el Examen Nacional de Conocimientos y Habilidades Docentes no es suficiente para evaluar a los mejores maestros...

QUE SI aparte del examen lo que se requiere es un sistema de evaluación y superación para los profesores...

QUE si esto que si aquello... pretextos de todos los colores y sabores están aventando las huestes del SNTE de Elba Esther Gordillo para justificar el tronadero del 70 por ciento de los profes que presentaron el dichoso examen.

CURIOSAMENTE, cuando se trata de acarrear, perdón, de movilizar maestros en distintos estados a la hora de las elecciones, ahí sí, los del SNTE dan cátedra.

PERO nomás no hay que ponerles a prueba sus conocimientos en matemáticas, historia y demás, porque comienzan a cascabelear y a tirarle tierra a los exámenes.

COMO QUIEN DICE, cuando se trata de evaluar el desempeño en las aulas, los maestros tienen un problema para cada solución.

DICEN QUE el amor es eterno mientras dura, y si no lo creen pregúntenle a los del Instituto Ciudadano de Estudios sobre la Inseguridad.

SE DICE que el titular de esta organización civil, Luis de la Barreda, está más que molesto por la manera en la que el gobierno federal se está echando para atrás en sus compromisos.

RESULTA QUE cuando se firmó el Acuerdo Nacional por la Seguridad -aquél de "si no pueden... ¡renuncien!"-, se acordó que sería el ICESI el organismo encargado de llevar las estadísticas sobre delitos en los estados del país.

SIN EMBARGO, las autoridades pretenden pasarle ahora el control de esos índices al INEGI. Es decir, al Estado.

POR LO VISTO, eso de no poder tener control directo de las cifras les resulta incómodo a algunos.

A VER si su madrugete al 2012 no le resulta contraproducente a Andrés Manuel López Obrador.

PORQUE ESO de destaparse él solito como pre-pre-candidato le está acarreando conflictos donde no los tenía.

EL PRIMERO es con Marcelo Ebrard, quien a pesar del desaire sigue firme en que todavía falta tiempo para decidir quién será candidato.

LUEGO FUE el senador Carlos Navarrete, quien no le dio lo que podría considerarse una calurosa bienvenida a la nueva postulación.

Y, APENAS AYER, Manuel Camacho Solís salió a advertirle a López Obrador que no basta con llenar el Zócalo para ser candidato. ¡Ouch!